
对网红公路“拿命拍照”也当考虑疏堵结合
据媒体报道袁青海省格尔木市的 315国

道部分路段近年来成了野网红公路冶袁许多
游客驻足并在公路中间拍照袁 甚至有当地
导游将此地列为必去景点遥 但是自 2018年
至今袁315国道上因为拍照就发生了 8 起交
通事故袁 今年以来更是每天都有违法行为
发生袁日均 30起左右袁多时可达百起遥

对这类事的看法袁 又呈现了耐人寻味
的网上网下野分裂冶遥 在相关新闻后面袁网友
几乎是清一色的野讨伐冶袁认为这种野拿命拍
照冶是没有公德心的表现袁拿自己和别人的

安危不当回事遥 可是问问身边去过那里的
朋友袁则会说虽然事后想想不合适袁但在当
时也没觉得多危险袁几个人目标大袁车不会
看不见之类遥

面对这种情况袁治理的方向应该明确袁
就是提高野拿命拍照冶的风险成本袁不管有
没有引发交通事故 袁 行人跑到公路上拍
照袁都是违法的遥 目前来看袁当地已经在景
点及违法地点设置了警示牌袁 那就要坚持
加强巡逻和执法力度袁 对于违法的游客袁
及时进行教育和必要的罚款遥 对这种 野轻

微违法冶 搞 野严刑峻法冶 可能显得用力过
猛袁但只要野违法必究冶袁相信能起到很好
效果遥

当然袁在打击和严堵之外袁疏导方面是
否可以有所作为袁也值得思考遥 有网友就提
到袁既然那里有特殊地形条件袁有没有可能
在正式道路之外袁 专门修建一条供游客拍
照的野网红公路冶钥 虽然前期可能要投入成
本袁 但如果真能吸引到游客又可以保证安
全袁或许是一条双赢的道路遥

渊守一冤

铿锵姻 话题
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制版院岳科坚

期待全国人大常委会首次听取国家监
委专项工作报告袁取得理想效果袁作出良好
示范袁产生涟漪效应袁扩展到各级人大遥 期待
全国人大常委会在野监督监察机关冶上作出
的积极探索袁 有助于健全人大监督制度机
制袁促使各项监察工作更加规范高效袁推动
健全党统一领导尧全面覆盖尧权威高效的监
督体系袁朝着国家治理体系和治理能力现代
化目标不断迈进遥

8月 10日袁国家监察委员会主任杨晓渡
在十三届全国人大常委会第二十一次会议
上作国家监察委员会关于开展反腐败国际
追逃追赃工作情况的报告遥 这是全国人大常

委会首次听取国家监委专项工作报告遥
听取和审议监察机关专项工作报告袁既

是深化国家监察体制改革的重要内容袁也
是落实叶监察法曳的要求袁加强对监察委员
会监督的重要体现遥 关于如何开展监督尧何
时开展监督袁叶监察法曳 没有作出特别具体
详尽的规定袁 写好人大审议监察机关专项
报告这篇文章袁 有待于在实践中不断探索
和优化遥

野九层之台袁起于累土冶袁基础牢固袁方能
行稳致远遥 为提高这次专项工作报告起草尧
修改和调研质量袁国家监委分别召开部分中
央和国家机关有关负责同志尧部分特约监察

员和专家学者尧部分省市县纪委监委负责同
志座谈会袁听取对报告稿的意见建议遥 国家
监委还积极与全国人大常委会和全国人大
监司委沟通联系袁两次将报告稿送全国人大
监司委征求意见袁体现了严肃认真的工作态
度和求真务实的作风袁也生动彰显了对权力
机关的尊重尧对法律的敬畏遥

全国人大常委会听取和审议专项工作
报告袁不是为了监督而监督袁而是为了解决
实际问题袁因此在专项工作审议后的整改监
督上须持续发力遥 如推行附野具体问题清单
制冶袁既提出总体要求袁又突出整改重点曰健
全审议意见整改评价体系袁完善跟踪监督机

制袁 确保人大常委会审议意见的权威性尧严
肃性和执行力遥

野潮平岸阔催人进袁 风正扬帆当有为冶袁
期待全国人大常委会首次听取国家监委专
项工作报告袁取得理想效果袁作出良好示范袁
产生涟漪效应袁扩展到各级人大遥 期待全国
人大常委会在野监督监察机关冶上作出的积
极探索袁 有助于健全人大监督制度机制袁促
使各项监察工作更加规范高效袁推动健全党
统一领导尧全面覆盖尧权威高效的监督体系袁
朝着国家治理体系和治理能力现代化目标
不断迈进遥

渊北青冤

“人大监督监察机关”的积极探索

教师做微商 要“堵”也要“疏”
浙江乐清一老师在上班时间开展微商兼

职经营活动袁 部分学生家长由其介绍加入微
信购物群或实际购买产品袁 被学生家长投诉
至当地教育局纪检监察组袁 有关教师被立案
查处遥

2018年 11月 8日袁教育部印发叶新时代
中小学教师职业行为十项准则曳明确规定袁教
师不得擅自从事影响教育教学本职工作的兼
职兼薪行为袁不得利用家长资源谋取私利遥这
是教师职业道德的基本要求袁 也是为人师表
的应有体现遥 本例中的老师在上午上课时在
购物群发广告袁一天发几十条袁还让一些学生
家长进其野商圈冶袁家长有顾虑和不满很正常遥

接到投诉袁管理部门自然要重视和处理遥
也有网友提出袁 某些老师搞副业或许说

明待遇低遥对此袁应从两方面看遥首先袁即便对
待遇有看法袁也不是违规的理由袁更不能损害
学生和家长权益遥再者袁教师不是不可以搞副
业袁但必须在做好主业渊教学工作冤之余袁在个
人业余时间进行袁副业不能影响主业袁不可主
副颠倒袁更不能利用教学之便袁引导家长学生
搞利益输送遥这不是对教师职业的特殊要求袁
而是各行各业都不会允许员工野不务正业冶遥

尊师重教是中华民族的优良传统袁 教师
的合法权益同样受到法律保护遥野教师平均工
资应当不低于或高于当地公务员冶袁在叶教师

法曳叶义务教育法曳中写得清清楚楚遥 某些地方
野阳奉阴违冶袁或是以野经费不足冶为由拖着不
办袁甚至拖欠教师工资袁令人愤慨遥 这既要求
社会和媒体加强监督袁 又需要教师通过正规
渠道维权遥 事实上袁国务院教育督导委员会已
开通有关举报平台袁 为潜在的权益受损教师
公开撑腰袁 对胆敢克扣教师工资的行径严正
说野不冶遥

依法维护教师的正当合法权益袁 是法律
和社会应有的良知遥 广大教师安心教学尧热心
教学袁事关培养祖国接班人袁也是必须做好的
工作袁但野一码事归一码事冶遥

渊蒋萌冤

南北姻 观察

日前召开的中国医美行业自律行动
首阶段情况及趋势发布会上袁 艾瑞咨询
高级分析师赖贞透露袁2019 年中国具备
医疗美容资质的机构约 1.3 万家袁 而非
法经营的医美店铺数量超过 8 万家袁合
法医美机构仅占行业的 14%遥

野黑医美冶 喧宾夺主深层次的原因袁
是巨大的需求不能在合法机构里得到满
足遥 一方面袁几千亿级的市场体量尧每年
40%左右的增速袁 很多富起来的民众都
希望能够野美起来冶袁导致近年来野颜值
经济冶呈井喷式发展袁对整形外科医生
的需求巨大遥

但另一方面袁 供给却远远落后于需
求袁据叶2020 年中国医疗美容行业洞察
白皮书曳统计 袁目前医美行业 野无证行
医冶尧 超范围行医的医生数量超过 3 万
名袁而据 2018 年卫健委统计年鉴袁整形
外科专科医院医师 渊含助理冤 数量仅
3680名遥 合法的医生不够用袁冒牌医生
就会出现遥

不仅合法医生少得可怜袁 合法医美
机构更难寻觅袁 并且在这些机构里袁要
么价格贵得吓人袁要么根本不愿意做微
整形等小手术遥 因此袁在责备野黑医美冶
赚昧心钱的同时袁也要扪心自问院合法
且质优价廉的医美服务在哪儿钥 正规供
给与市场需求之间的鸿沟靠什么来填
平钥 若这些问题得不到很好回答袁 部分
消费者就只能无奈地选择野黑医美冶遥

遏制杂草生长的最好方式袁 是让庄
稼挤压杂草的生长空间袁 同样的道理袁
有了足够多的正规机构和正规医生 袁
野黑医美冶才会失去存在的空间遥 加大医
美技术人员的培养力度尧 培育更多合法
的医美机构尧动员机构以更亲民的价格
提供服务袁 不让任何一种需求处于供给
的真空状态袁野黑医美冶占主流的畸形现
象方能得到根治遥

渊罗志华冤

之言姻 一家

现在袁在一些消费领域流行一种野不关注
就不能伊伊冶 的潜规则遥 遇到在公共场所用
Wi-Fi尧饭店点餐尧购物付款等情形袁消费者往
往必须关注商家公众号才能进行操作袁 享受
相应产品和服务遥对此袁商家美其名曰方便消
费者袁但这种野形式自愿尧实质强制冶的交易行
为让不少公众难以接受遥

首先袁 关注公众号意味着允许对方获取
自己的微信头像尧昵称尧地区和性别等个人信
息袁难免让不少人担心个人信息泄露的风险遥
其次袁随着关注的商家越来越多袁手机野订阅
号冶列表越变越长遥 有市民抱怨袁野订阅号冶中
只有不到一半是自己真正想去关注的遥 不仅

影响用户对于有用信息的阅读袁 还会遭遇各
种推送广告的狂轰滥炸遥 此外袁关注公众号才
能享受服务袁对于不会用智能手机尧没有微信
号的老年人来说很不方便袁涉嫌消费歧视遥

叶消费者权益保护法曳第九条规定袁消费
者享有自主选择商品或者服务的权利遥 消费
者有权自主选择提供商品或者服务的经营
者袁自主选择商品品种或者服务方式袁自主决
定购买或者不购买任何一种商品尧 接受或者
不接受任何一项服务遥 商家强制消费者关注
公众号进行点餐和付款袁 涉嫌侵犯消费者的
自主选择权袁 利用格式条款排除或限制消费
者权利遥 同时袁一些停车场要求车主关注公众

号袁通过平台缴费袁还涉嫌违反叶人民币管理
条例曳中有关规定要要要野以人民币支付中华人
民共和国境内的一切公共的和私人的债务袁
任何单位和个人不得拒收遥 冶

在互联网消费成为大趋势的背景下袁商
家引入二维码进行交易和结算无可厚非袁但
不能捆绑强制关注公众号的野附加条款冶遥 商
家推广公众号袁关键还要凭借产品和服务袁让
消费者觉得可以从中获得实用信息和实惠让
利袁自然而然会成为粉丝遥 在日常消费中袁利
用公众号进行点餐尧 付款等可以成为一种选
择方式袁但不能是唯一选择遥

渊张涛冤

“黑医美”

不能成主流

据报道袁 随着网购成为消费者生活的一
部分袁相关消费纠纷日益增多遥 近年来袁越来
越多的消费者选择通过第三方投诉平台投诉
维权遥然而也存在不少恶意投诉尧虚假投诉的
情况袁甚至出现借投诉牟利等现象遥导致不少
合法经营的商家名誉受损袁社会压力较大遥一
些屡次被投诉却得不到有效解决尧 涉嫌卖假
货的商家却被投诉平台认定为提供优质服务
的商家遥 不少消费者和商家都表达了对一些
第三方投诉平台的不满遥
在市场经济环境下袁 消费纠纷是非常普

遍的现象袁此前消费者都是通过消协尧工商等

途径投诉维权袁 如今随着网购和第三方投诉
平台的兴起袁网络投诉模式逐渐发展袁为消费
维权提供了便捷路径遥 第三方投诉平台本身
具有网络信息传播优势袁如果坚持公正尧公平
原则袁充分利用投诉信息数据的公开尧透明袁
进行必要的真伪验证袁 就能成为一条可信渠
道袁增强消费维权力度遥
平台的中立性难以保证袁 虽然大部分第

三方投诉平台都号称野公平尧公正尧不盈利冶袁
但其平台的股东背景复杂袁 往往可能导致其
选择性地曝光商家袁 甚至可能出现借机牟利
的情况遥这样的担忧并不过分袁第三方投诉平

台汇集了大量商家负面信息袁 但究竟哪些会
被发布出来袁哪些会提供给商家袁完全是由平
台来掌控遥 在监督缺位尧平台立场不明的情况
下袁很容易造成信息不对称袁进而出现利用负
面信息引导舆论尧 抹黑商家尧 有偿删帖等情
况遥

因此袁监管部门应维护市场公平袁优化消
费者投诉维权流程袁 保障消费者和商家的合
法权益袁对第三方投诉平台进行规范管理袁建
立行业标准袁 确保投诉维权信息不被非法滥
用遥

渊江德斌冤

“关注公众号”消费潜规则该改改了

第三方投诉平台反遭投诉 莫让“套路”损害了公正性


